

Jardin d'Acclimatation, Les Prodigies, Chemin des Grottes, Fabron, Nice, 19 avril 1934

21.4. / ARPII/1

Tres cher camarade et ami Karl Faust

J'ai lu votre bonne et généreuse lettre, dans laquelle pourtant ~~vous me reprochez~~ les mérites que vous m'attribuez, car je ne suis pas à tel point un "maître" comme quelques personnes insistent à me appeler.

Si je n'aurais pas été si malheureux que ce fut le cas durant presque toute ma vie et surtout lors de ma vie maritale, qui fut un martyre tel, que le martyre marital du célèbre écrivain Leo Tolstoy, comme le dit sa fille Alexandre, qui pendant dix ans fut son servante, en comparaison avec le sien fut un "paradis" et sa femme-médecine, une ~~ange~~.

Et vous, je ne sais pas même, si vous êtes ou fûtes marié, ou si vous avez des enfants, ce qu'il peut bien avoir sans avoir été marié. Ma fille Cécile, enfant d'un mariage bien plus doux que tous les rapports que nous deux fils.

J'ai en toute ma vie, comme je vois que c'est le cas pour tout être humain normal un besoin impétueux d'amour, mais trop idéaliste j'ai placé mon idéal de femme sur un piédestal si haut, que je n'ai jamais trouvé mon idéal réalisée. Du reste j'ai traité la si fondamentale question sexuelle dans beaucoup de publications et par exemple il y a quelques mois j'ai publié dans "L'endehors" dirigé par Emile Armand, 22 rue St. Jo. deff Orléans, un très résumé de cette question sous le titre "Essai de la constitution d'une échelle des amours".

Certainement si j'avais eu la chance d'être uni avec une femme, représentante mon idéal, j'aurais pu faire infiniment plus pour l'évolution en faveur de l'humanité que le très-féminin que fait l'homme de m'attribuer, car j'ai toujours eu la conviction que la collaboration des deux sexualités, de la femme et de l'homme, qui se conflictent, est la plus fructueuse — mais hélas combien rare fut telle collaboration!

Mais après cette introduction, due à l'effet qu'a produit sur moi votre si généreuse lettre, veuillez à nos chères plantes, et je vous reprendrai point par point.

1) La feuille de *Sterculia excelsa* est normale et très fournie lors de votre visite en voix sur l'arbre tant d'ailes aussi grandes. Le mot illisible sur l'étiquette est "flame-tree"; comme est appelé cet arbre à magnifique floraison et qui en français sert "l'arbre en flammes".

2) J'ai racheté une feuille que j'avais oublié de mettre dans ma boîte (mais dont vous pourrez voir d'autres, plus sur l'arbre). C'est *Sterculia urens*, également à belle floraison, les fleurs ressemblent à celles du grand arbre fer de ma maison, St. Biduwilli, dont j'ai au fait toutes les feuilles connues rassemblées à St. Michael's Church à cause de la hauteur de ces arbres.

3) Oui j'ai des Araucarias, et même une nouvelle espèce de *Araucaria* sur fels, *Araucaria angustifolia*. ~~Aussi~~ des Callistemon et Metrosideros également sur fels.

Mes meilleures salutations à votre ami M. Roussel
et mes sincères amitiés à vous

Gentil Axek Proschowsky